

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elina Galán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Calatravas.
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Precio de suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Mañanas democráticas

Entre las manifestaciones que a raíz de solucionarse la huelga ferroviaria se hicieron en documentos y notas oficiales, de cuya autenticidad nadie ha dudado, y el contenido de los proyectos de ley que ayer se leyeron en la Cámara baja, no existe, como debería existir, la relación de causa a efecto. De lo que se trató en las conversaciones de Barcelona y de Madrid, no se habla apenas, o se habla muy indirectamente en los dichos proyectos. Claro que van a examinarse los Estatutos de las Empresas, y que pueden asimismo examinarse y revisarse las organizaciones del servicio y del personal, para que luego, las Juntas y Tribunales que se crean, acuerden en materia de salario y de jornada; pero, eso es, a lo sumo, herir; mas de ninguna manera abogar concretamente el problema. Para considerarse defraudados, tienen los obreros sobradísima razón.

No me sorprende, pues, que éstos se muestren irritados y que algunos propendan a la violencia. La formalidad debe acompañar siempre a los gobernantes, y desgraciadamente no es esa la compañía que se procura el Gobierno. Para éste, lo que importa es salir del atasco, sea como quiera, incluso prometiendo la luna y el sol...; luego se lleva las palabras al aire. No es éste de los obreros el primer caso de informalidad. En documento solemne nos ha hablado, no há mucho, de otra, tanto o más grave, el venerable Arzobispo de Zaragoza. Una vez que el señor Canalejas se ve fuera del pozo, todo lo olvida. Para tratar con él será preciso que levante acta de lo acordado un Notario.

No se explicaban los católicos cómo pudo pasar en la Alta Cámara la ley del *Canalejas*. Aun sin explicárselo, observaron todos una actitud irreprochable. Era lo procedente, cuando no habían puesto a la votación de aquélla, extrema resistencia, los que en el orden religioso representaban la autoridad. El Sr. Canalejas se comprometió entonces a concordar con Roma la ley de Asociaciones. Y el Gobierno ha pasado por el mismo de su palabra.

No igual, pero análoga jugarreta, acaba de hacerles ahora a los ferroviarios. Los proyectos de ley leídos son expedientes dilatorios, mañas que emplea la habilidad para escaquear ó no servir la justicia, ó para dejar á otros el compromiso y las consecuencias de la resolución. Cuando estos hombres salgan del Poder, dejándolo todo comprometido, quienes les sucedan, tendrán que declarar que aceptan la herencia á beneficio de inventario. Razón tuvo quien dijo que, en estos tiempos, no se tiene un concepto muy claro de la dignidad del Poder.

Miguel Peñarol.

INSTITUCIONES OBRERAS

Camino de Bélgica.

Conservábase la grata visión de un centro de actividad editorial tan conocido como el de la *Acción Popular*, cuando emprendimos el viaje a la nación vecina.

Bélgica! Grandísimos eran nuestros deseos de conocerla, de inquirir en sus instituciones, de estudiar en sus sindicatos, de aprender el secreto de una propaganda fructífera en los secretariados de obras, de bucear

por doquiera en el vasto laboratorio social que constituye con su legislación y sus obras esta nación privilegiada.

Tres hechos recientes hacían agrandarla en sus proporciones á nuestros ojos. Las elecciones *prud-homales*, la magnífica victoria electoral de Junio y el primer Congreso Nacional de los Sindicatos Cristianos belgas celebrado en Malinas.

Además, sin contar el numeroso ejército de hombres de acción, de un clero desinteresado, de una juventud que ha entrado resueltamente por el camino de la acción social, de los propagandistas obreros, inteligentes y abnegados, hay allí hombres de capacidad extraordinaria que ejercen un entusiasta apostolado social y que tienen una influencia decisiva en su patria, como A. Verhaegen, Presidente de la *Liga Democrática Belga*, el abate Vossen, alma del *Secretariado de Obras Sociales de Bruselas*; Arendt, propagandista inimitable, y la figura culminante del catolicismo social belga, el famoso dominico, el fraile obrero P. Rutten, á quien nosotros, los sindicalistas valencianos, tanto respetamos y queremos.

En fin, camino de Bélgica, era, á mi ver, ir por el camino de la Meca de nuestros anhelos proletarios; era estudiar en sus detalles una organización triunfadora, cobijando en su seno á la parte más sana de los obreros industriales, y coronada por la cruz; la cruz, símbolo augusto de fraternidad cristiana, centro á donde se dirigen nuestras miradas y fuente inacabable de energías, de estímulos al sacrificio, de celo apostólico....

Situación obrera.

Uno de los caracteres predominantes de la moderna grande industria, de las explotaciones mineras, de las empresas de transportes, es que ha hecho surgir idénticas ó parecidas necesidades entre los obreros de las distintas naciones.

Los conflictos económicos tienen un mismo origen en todas partes, y por consiguiente, para prevenirlos, conjurarlos ó resolverlos, se tiende á la creación de corporaciones eficaces, cuyo funcionamiento, teniendo en cuenta las circunstancias de localidad, es parecido en Bélgica como Alemania, en Italia ó Francia como en nuestra España. Sin embargo, la situación general de los obreros, el grado de bienestar que alcanzan, suele ser muy diferente en una parte que en otra. El concepto de solidaridad, extendido por una propaganda constante, arraigado en la masa obrera, es principio fecundo que hace conseguir un esplendor de la vida corporativa, de que es un ejemplo palpable la obra social de previsión, de socorro, de interés de clases, que han sabido elevar con singular acierto los católicos belgas.

Tal vez sea debido á esto una mayor holgura, menos apremios angustiosos en las necesidades, un optimismo bienhechor (como todos los optimismos) en el mañana de los obreros belgas.

Su jornal medio es de 25 á 26 francos semanales; el precio de las subsistencias difiere poco del de las nuestras; he aquí algunos: Pan, 28 céntimos kilo; carne, 3 francos kilo; aceite bueno, hasta 3,50 litro (se ha de tener en cuenta que emplean mucho la manteca); patatas de 8 á 10 céntimos kilo; jabón, de 40 hasta 80 céntimos kilo; leche, 22 céntimos litro; azúcar, 60 céntimos kilo.

Las Cooperativas de consumo y, sobre todo, las Panaderías coopera-

tivas, han obtenido un verdadero arraigo, siendo excelentes instrumentos, como sabéis, para la mejora indirecta del salario.

Hay un Comité, subvencionado por el Estado, dedicado á la construcción de casas baratas, que lleva construidas 53.850, y según una estadística, existen 100.000 obreros propietarios de sus viviendas, modestas desde luego, pero confortables é higiénicas, con su pedazo de jardín ó pequeño huerto.

Añadid á esto un mutualismo exuberante, y la tutela benéfica del Gobierno para mejorar y estimular la previsión y el ahorro, las tarifas obreras sumamente económicas en los ferrocarriles belgas, y tendréis una idea un poco aproximada de la situación relativamente lisonjera de los obreros de aquella nación.

¡Cuánto camino á recorrer para aproximarnos siquiera un poco á esa obra inmensa que está llevando á cabo, á la par que el espíritu cristiano, el espíritu práctico de esos hombres de acción envidiables!

Francisco Barraehina

Liga Nacional de Defensa del Clero.

Junta Diocesana de Toledo.

Para que lleguen á conocimiento de todos los Sres. Socios los principales acuerdos de la última junta celebrada, se les hace saber:

1.º Que se resolvió, por razones de contabilidad y mayor orden, que todos los Sres. Socios satisfagan sus cuotas respectivas desde el día que ingresaron hasta el fin del año corriente.

2.º Que para más facilidades en el pago de dichas cuotas irá personalmente el cobrador á hacer efectivos las de los Socios que vivan en la capital. En cuanto á los Socios restantes se les descontará en la Habilitación del Culto y Clero.

3.º El Sr. Tesorero extenderá dos recibos á cada uno de los Socios que ingresasen antes del 1.º de Julio del corriente. En el primero de dichos recibos, importante 1,50 pesetas, se acreditarán las cuotas mensuales (0,25 cada una), correspondientes á los meses de Julio á Diciembre de 1912, las cuales cuotas son, según Reglamento, para la Junta Diocesana.

En el segundo recibo se acreditarán las cuotas correspondientes á los meses anteriores. Estas cuotas deben ser, según Reglamento, para la Junta Central, á la cual se encargará de remitirlas esta Junta Diocesana en obsequio á los Sres. Socios de la Diócesis.

Si por acaso, algún Socio prefiriera remitirlas directamente á Madrid, puede sin inconveniente hacerlo, y en tal caso, queda naturalmente dispensado de hacer efectivo el segundo de los mencionados recibos.

4.º Como fácilmente se desprende de lo dicho, la cuota mensual obligatoria para cada Socio de los actuales, es la de 0,25 pesetas. Esto, no embargante, puede el Socio que guste satisfacer mayor cuota ó añadir á la reglamentaria el donativo que su caridad le dicte.

5.º Si alguno de los Sres. Socios estimase oportuno hacer alguna observación, dispuesta está la Junta á escucharle gustosa y complacerle en lo que pueda.

Un libro de Gómez Carrillo criticado por «López Mejilla».

El divino cuento de hadas.

Así llama nuestro autor, en las últimas páginas de su libro, á la vida, ó á lo menos, á la infancia de Jesucristo. ¿Qué quiere dar á entender? ¿El encanto sobrehumano del Evangelio? ¿El carácter legendario de las narraciones?

Difícil es averiguarlo; porque sus ideas se contradicen maravillosamente.

Unas veces trata de fantásticos á los Evangelistas y les acusa de falsedad; otras admite como auténticas anécdotas que, de no traerlas el Evangelio, consideraría como apócrifas.

Ahora sonrío desdefiosamente ante el milagro; ahora ensalza la divina facilidad con que Jesucristo sanaba enfermos y resucitaba muertos.

Aquí nos dice que Jesús es «más santo que un Dios» (1) y allá nos asegura que llevaba una «vida regocijada».

Lo cierto es que si el Sr. Carrillo admite que Jesucristo es Dios, admite en él demasiadas cosas incompatibles con la divinidad. El padecer escrúpulos, el ser atormentado por la incertidumbre, el dudar de su misión celestial, son imperfecciones que repugnan á Dios, aunque Dios, por un prodigio de amor, sea también hombre.

Pero no quiero ser malicioso. No quiero pensar mal del Sr. Carrillo. Quiero suponer que al hablar del «divino cuento de hadas» sólo ha querido expresar el carácter conmovedor de los relatos evangélicos. Disculpo la frase y alabo la intención.

Nada ciertamente más encantador y divino que aquel instante, digno de la eternidad, en que allá en Belén, un Dios, revestido de la debilidad y de la ternura de un niño, fué reclinado sobre unas pajas ásperas, inclementes.... Su divino atractivo se va difundiendo, como aroma precioso, de año en año, de siglo en siglo, y todavía, cuando en los meses de invierno, lluviosos y tristes, recordamos la divina escena, parecemos que fué ayer mismo, cuando por primera vez la gruta belenítica escuchó los quedos suspiros del Niño-Dios.

Después, treinta años de vida oculta, de virtudes humildes, de duro trabajo silencioso....

Luego, el «divino cuento» comienza á desenvolverse en toda su grandiosidad infinita. Las fronteras palestinas son ya demasiado estrechas para contener la gloria de Jesús. Las peripecias divinas de su vida, sus milagros, su doctrina, á la par sencilla y sublime, han conquistado millares de corazones. Entre las montañas de Galilea, y á la vera del mar de Tiberiades van cayendo con suavidad armoniosa las palabras de Dios, la doctrina de un nuevo reino que pronto tendrá por confines los del mundo.

Un día sobre el Gólgota se levanta una cruz; y sobre ella es clavado el Nazareno; ¿tocamos al desenlace del drama? No, estamos solamente al final del primer acto.

El «divino cuento» continúa desenvolviéndose. Uuos pescadores prosiguen la obra del Maestro. El escenario es ya todo el mundo; la lucha, titánica. Roma es ya cristiana; los sabios, también cristianos; el pueblo, sobre todo el pueblo á quien la doctrina del Nazareno ha enseñado cuánto vale, también es cristiano.

Un mundo quedó sepultado entre sus propias miserias; otro mundo nuevo ha nacido de entre las ruinas; un mundo más santo, más justo, más civilizado, porque

sobre él ha caído un rocío más fecundo que el rocío que desciende sobre la montaña de Sión: la sangre de aquel niño que, en una noche de invierno, sobre la cual una luna de plata enviaba claridades virginales, vino á la tierra en la soledad de una gruta....

¡Oh divina historia del divino Jesús! ¡Que tú continúes siendo regla de vida para las generaciones futuras, como lo has sido para las generaciones pasadas!

Que en tí aprendan los hombres, hoy más que nunca atormentados por la sed de oro y por la sed de placeres; hoy más que nunca extraviados por doctrinas que convierten la vida en un lodazal, y al hombre en un animal que habla, cuál es el verdadero camino que les lleva á la felicidad.

Porque tú, solamente tú, eres

EL CAMINO, LA VERDAD Y LA VIDA.

La Aliseda

En Santa Elena (provincia de Jaén)

Agua azoadas las más ricas de España y Estación climatológica de montaña.

Curación radical de los catarros de las vías respiratorias y de los predispuestos á la tuberculosis pulmonar, según lo acredita la diaria observación en numerosos enfermos. Asimismo se curan rápidamente las anemias y todos los estados de debilidad y decadencia orgánica. Instalación hidrológica modelo. Inmejorable servicio de fonda.

Temporada de otoño la más recomendada, de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.

Coches fijos á la llegada de los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena, y previo aviso coches á la llegada del exprés de día de Sevilla á Madrid, lunes, miércoles y viernes, y de Madrid á Sevilla, martes, jueves y sábados, así como á los demás trenes. Todos tienen de parada cinco minutos en Santa Elena.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

(PREMIUM LA REPRODUCCIÓN EN SU LITERAL Ó YA EXTRACTÁNDOLA)

El domingo 20, habrá una depresión en el Mediterráneo, y otra en las Islas Británicas y mar del Norte. Mejorará el estado atmosférico de la Península, y solamente se registrarán algunas lluvias ó tormentas en las regiones vecinas á dicho mar Mediterráneo y en el NO., con vientos de distinta dirección.

Del 21 al 22, evolucionará en el Mediterráneo y Argelia un núcleo de fuerzas que causará lluvias en Levante, con vientos de entre NO y NE. Las bajas presiones mediterráneas se alejarán por Túnez el miércoles 23, pero otra depresión de los parajes de Madera avanzará hacia nuestro SO. y el Estrecho. Por la influencia de esta depresión se producirán lluvias en Andalucía, desde donde se entenderán un tanto hasta Levante, con vientos de entre N. y E.

El jueves 24, se hallará en Argelia la depresión del Estrecho, y ocasionará lluvias en Levante, con vientos también de entre N. y E.

Se apartará de nosotros, por Túnez, la depresión argelina el viernes 25, y mejorará la situación en Levante.

Del 26 al 27, seguirá dominando el buen tiempo en la Península, y

solamente se reflejará un poco en Andalucía y Levante la acción de las bajas presiones de Africa septentrional y del SO.

El lunes 28, se presentarán depresiones en el mar Ibérico y en el SO., y producirán lluvias y alguna tormenta desde Portugal y Andalucía al Centro y SE., con vientos del 1.º al 2.º cuadrante.

El martes 29, la depresión del mar Ibérico avanzará hacia Argelia, y la del SO. se encaminará al Estrecho. Estos elementos de perturbación atmosférica causarán lluvias y algunas tormentas en Andalucía y Levante, desde donde se extenderán un tanto hasta el Centro, con vientos de entre NO. y NE.

El miércoles 30 quedará un núcleo de fuerzas en Argelia, y aparecerá en el Golfo de Génova un mínimo barométrico derivado de la borrasca que pasará por el mar Báltico. Mejorarán otra vez el estado atmosférico en la Península, y solamente estará un tanto perturbado en Levante, donde se registrarán algunas lluvias, con vientos del 1.º cuadrante.

El jueves 31, se internará en Africa el mínimo de Argelia, y dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Sfoljoon.

Ayuntamiento.

Algo más de tres horas fué el tiempo invertido por los administradores municipales en la sesión de la semana, que fué presidida por el Sr. Ledesma, y á la que asistieron dieciséis Sres. Concejales.

Entre los asuntos deliberados por la Corporación Municipal figuran los siguientes, que á nuestro juicio merecen citarse, toda vez que los restantes eran de trámite.

Se discutió largamente por los señores López (D. R.), Moraleda, Medina y Villarreal, el informe de la Comisión de Hacienda sobre el proyecto de organización del cuerpo de Arquitectos, que muestra su disconformidad en la formación de dicho cuerpo.

Aún más largamente que el asunto anterior se discutió la moción del Sr. Cano sobre pago de la deuda municipal. El Sr. Ortiz, en primer lugar, rebatir algunos extremos de la moción, con los que no está conforme, y lo mismo el Sr. Conde, que desde un principio manifestó votará en contra. El Sr. López hace varias observaciones y el Sr. Cano explica ampliamente el contenido de su proposición, que la reduce solamente á tomar un acuerdo de que las cantidades sobrantes del presupuesto extraordinario, y otras que no ha habido necesidad de gastar, como por ejemplo, las consignadas para en caso de que nos visitara la epidemia colérica, se apliquen al pago de deudas municipales.

Rectifican algunos Concejales, interviene la presidencia, que sostiene largo diálogo con el Sr. Cano, y se pone el asunto á votación, quedando desechada la moción por diez votos contra tres.

También el asunto siguiente fué objeto de algún debate: informe de la Comisión 3.ª presentando nuevo proyecto para la terminación del mercado. Muéstrase sorprendido el Sr. Muro por el presupuesto que se presenta, toda vez que, con relación al anteriormente aprobado, existe gran diferencia, pues la mayoría de las partidas alcanzan mayor precio. El Sr. Cano hace también algunas observaciones, y con el voto en contra de estos dos señores es aprobado el informe.

Se concedieron 75 ú 80 pesetas á D. Pedro Sánchez para que emprenda una hija suya la carrera del magisterio.

En ruegos y preguntas, el Sr. Cano preguntó por qué no se habla reuniendo ya la Junta Municipal para aprobar el pliego de condiciones que ha de servir de base para el suministro del alumbrado público.

También preguntó si se había hecho el deslinde en la presa de San Servando para conocer la parte que le corresponde al Ayuntamiento.

El Sr. Rodríguez anuncia una moción para la semana próxima para que se recabe de los Poderes públicos la instalación en esta capital de una escuela militar.

El mismo señor pregunta qué se va á hacer en honor de los congresistas del turismo cuando nos visiten el día 25. El Sr. Alcalde dice tiene ofrecido darles toda clase de facilidades para la celebración de un ban-

quete, y que á más procurará por todos los medios el que se les tribute un recibimiento digno de un pueblo culto.

El Sr. Muro preguntó por qué no se ha dado lectura de unas instancias de las Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana y de la Asociación Defensora pidiendo sea suprimida la tarificación adicional. Contéstale la presidencia diciendo que al recibirlas dispuso pasaran á la Comisión de Hacienda para que dictaminara, y que por estar ausente el Sr. Contador, que es el que las tiene, no podía darlas para que se leyeran.

El Sr. Cano, haciéndose intérprete de los deseos de las entidades dichas, solicitó la urgencia para explicar una moción sobre la supresión de la tarificación adicional. Se sostiene un ligero debate sobre si convenia ó no discutirse en esta noche, y por último se acuerda dejarlo para la semana próxima.

Y no hubo más. Hasta otra.

Carlota.

POSTAL

Noche africana.

Sigue el claror de los relámpagos, sigue negra la noche, sigue lloviendo... Intensos, lúgubres, los truenos infunden pavor. Las tres y treinta de la madrugada. Alhucemas, esta mole africana en la hondura de una inmensa bahía, junto á las escarpadas y rojizas faldas de los montes inhóspitos, se extiende de angustia y de frío...

Pienso en estos pobres centinelas, en estos sufridos muchachos, que bajo el aguacero y el retumbar inabarcable del trueno, pensarán quizás en sus madres, en sus novias; ¡inolvidables novias rudamente amadas, hondamente sentidas!

Cerca de ellos, separados por las olas que mueren en la playa, la sátira de la humanidad, ese prototipo del hombre bestia, desventurados musulmanes, andrajosos y miserables kabileños, desconocedores de las dulzuras ideales de los que sufren por amor, de los que por conocer la vida en la intimidad, sienten con más fe la desgracia. Y los veo ocultos, bajo la tierra empapada, como en los cados las serpientes y junto á ellos sus mujeres todas legalmente adquiridas, desigualmente amadas....

¡Ruín poliandronismo que el Corán admite!

Más allá, rodando por la tierra húmeda y fría, el fruto de aquellos múltiples amores por dividendos; hijos de la lascivia y de la lujuria.

¡Oh, los retoños que preludian la vida en pleno salvajismo! ¡Oh, los ojos negrísimo, grandes y penetrantes en su mirar bosco! Ojos aciagos, porque no amarán ni podrán ver la idealidad. ¡Hermandos y hermanas, triste mezcla, hermanos y hermanas de distintas madres, de padre común!...

¡Pobres criaturas! Comenzáis á escalar la vida bajo los auspicios de la blasfemia y del amor ultrajado.

En esta noche en que la tormenta os hará aproximar vuestros corazones por el miedo á lo ignorado, yo os recuerdo con esa lástima que me inspira la eterna desventura. Vuestras madres habrán de odiaros, que el amor aunque sea de lujuria, es muy egoísta y no admite particiones. Vosotros seréis maldicidos por las madres de vuestros hermanos, tal vez por los hijos de vuestro padre.

Será la holganza el espíritu que os anime, y cuando seáis ya hombres—antes tal vez—miraréis con ojos de avaro el poder de vuestro padre y tendréis que aborrecer á las compañeras de vuestras madres. Abandonaréis el hogar en busca de bélicos entretenimientos, y los primeros soldados que consigáis, serán para un fusil á quien consagraréis como á un ídolo todas vuestras esperanzas.

¡Triste realidad! Yo os recuerdo en esta noche incierta y tormentosa, negra como las tinieblas ¡Yo os recuerdo hijos de una falsa religión! También os he recordado en otras noches de placidez y de luna, cuando la he visto asomar tras los montes africanos como una hostia pálida, tal vez llorando de amargura su eterno lamento, que sería la melancolía que le inspirara contemplar bajo su poética luz, tanta desdicha humana, tanta miseria en vosotros que os llamáis sus hijos.

Sigue el claror de los relámpagos,

gos, sigue negra la noche, sigue lloviendo....

¿Qué pensaréis de esta noche tan elocuente, tan reveladora de la Omnipotencia del Dios de la verdad?

R. Martínez Torres.

Atribuciones 12-10-912.

Noticias y Notas.

Ha sido votado en el Congreso el proyecto de mancomunidades.

Ha sido un fracaso para el Gobierno.

El proyecto ha sido favorecido por 171 votos y 62 en contra, entre los que se hallan los de Moret, Burell, Gasset y otros siete de los liberales disidentes, y los restantes de los conservadores.

Por este motivo ha presentado la dimisión de su cargo el Subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Montero Villegas.

Asimismo el Presidente del Senado Sr. Montero Ríos, cuando el proyecto pase á la Alta Cámara, presentará la dimisión de su cargo, pues lo considera como antipatriótico para España.

Ha sido operado en Roma el gran inventor Marconi, quien en un accidente de automóvil resultó lesionado en un ojo, cuya extirpación ha sido necesaria.

Ha sido nombrado Académico de la Real Española en la vacante de D. Marcelino Menéndez y Pelayo, el insigne dramaturgo D. Jacinto Benavente.

Los obreros ferroviarios no están conformes con el proyecto de ley presentado á las Cortes regulando el servicio ferroviario, pues en él no vengarán el aumento de sueldos, retiros, etc., que fué lo prometido por el Gobierno.

De las manifestaciones hechas por los mismos, se desprende que, de aprobarse dicha ley, se verán obligados á emigrar.

El conflicto de los Balcanes está cada vez más grave.

Todos los días se registran combates más ó menos importantes, en los cuales llevan bastante desventaja las tropas turcas.

Las bajas de éstas, hasta ahora, se calculan en 650 soldados, un coronel, cuatro oficiales y 25 suboficiales.

El Gobierno francés, presidido por M. Poincaré, ha tomado la iniciativa de celebrar una conferencia internacional, á la que el Gobierno británico ha dado ya su asentimiento.

S. M. el Rey ha firmado un decreto de indulto para aquellos penados que se hallen en el cuarto período de sus condenas y hayan observado una conducta intachable y dado muestras de arrepentimiento.

En Lisboa, realizando pruebas de un aeroplano que regala al Gobierno una entidad de aquella población, al hacer la primera evolución, el aparato perdió el equilibrio, cayendo al Tajo con los dos aviadores que le tripulaban, resultando ilenos del accidente.

Mr. Roosevelt, ex Presidente de los Estados Unidos, haciendo propaganda en Chicago con motivo de la próxima elección para la presidencia de dicha República, ha sido herido de un balazo por un loco, aunque levemente.

Lucha contra el alcoholismo.

1.º El uso de las bebidas alcohólicas es siempre perjudicial, y cuando no son fabricadas á base de alcohol puro, hay que agregar los efectos tóxicos á los industriales.

2.º El alcohol nunca alimenta; es un medicamento cuyo uso sólo puede aconsejar el médico.

3.º El alcoholismo disminuye la resistencia orgánica, debilita al individuo y es causa segura de enfermedades terribles.

4.º En tiempo de epidemia, los alcohólicos son los primeros en contraer la enfermedad y son los que más mueren.

5.º El alcoholismo embrutece al individuo, anula su dignidad perso-

SITUACIÓN POLÍTICA



Obremos con cautela, no vaya á notarío....

¡Caramba!, D. Pepe, siempre á sus órdenes.

nal, es causa de perturbaciones en la familia y en la sociedad.

6.º La primera copa repugna, la segunda agrada y la tercera esclaviza.

7.º El alcoholismo engendra vicios, y la criminalidad aumenta en un país con el aumento de las bebidas alcohólicas.

8.º El alcohólico transmite á su descendencia todas las miserias físicas y morales de su organismo.

9.º A los alcohólicos debería prohibírseles el matrimonio, porque engendran hijos mal formados y enfermos y contribuyen á la degeneración de la raza.

10. Durante la lactancia, las madres deben abstenerse de las bebidas alcohólicas; el alcohol que se elimina por la glándula mamaria perjudica al niño. Los convulsiones son sus efectos más frecuentes.

11. Cuando veas á un hombre borracho, compadécete de él. Todo individuo alcohólico es un enfermo, cuyos sufrimientos tienen fin en un manicomio ó en un presidio.

(De Cultura y Tolerancia).

EL FERINOL cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

DE LA PROVINCIA

Torre de Esteban Hambrán.

Conferido el Sagrado Orden del Presbiterado por el Emmo. Sr. Cardenal á don Adrián Aguado y García Flores, tuvo lugar el día 12 de los corrientes, en la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena, de este su pueblo natal, el acto de celebrar por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa.

Ocupó la cátedra sagrada el ilustrado Coadjutor de la localidad D. Simón Bel y Rodríguez, predicando un hermoso, persuasivo y oportuno Sermón en el que, demostrando grandes conocimientos de la historia, habló de la reconocidísima importancia que en la sociedad adquirió siempre el sacerdocio católico, manifestando que el clero católico, á pesar de ser hoy tan perseguido y despreciado, es el único que puede salvar á la sociedad, encomiando con ésto las relevantes dotes que para el desempeño de tan sagrado ministerio avaloran y distinguen al virtuoso y joven Presbitero. Terminó su lucida peroración implorando al nuevo sacerdote rogase por el Romano Pontífice, por el clero español y por el bienestar, prosperidad y eterna felicidad de los concurrentes; palabras que enternecieron en alto grado al numeroso auditorio que asistió á tan solemne acto.

Figuraron como padrinos de capa nuestro venerable Párroco D. Evaristo Molinero, y en su nombre, por encontrarse ausente D. Vital Villarubia, Párroco de Mérida, D. Eduardo Palomo, Regente de Ventas de Retamosa; y en concepto de honor lo fueron D. Isidoro García Flores, Abogado y ex Diputado provincial, y su señora.

Oficiaron de Diácono y Subdiácono D. Martín González, Coadjutor de Santa Cruz, y don Sindimio Hernández, Capellán de Religiosas de Fuenfalsida.

El nuevo sacerdote y padrinos obsequiaron con un espléndido lunch á los invitados, durante el cual, el expresado D. Juan Manuel, vistiendo el honroso uniforme de la Cruz Roja, dirigió breves palabras á los comensales para enumerar á las personas eclesiásticas y religiosas que hijos de este pueblo le honraron con sus méritos y virtudes, demostrando grandes conocimientos en la ciencia canónica y recordando oportunamente algunos preceptos del Divino Maestro. Sus palabras fueron coronadas por espontáneos y sinceros aplausos. —El Correspondiente.

Coaña. Trabajando en un andamio en el penal de esta villa, el recluso Leopoldo Paramis Bravo, tuvo la desgracia de caer al suelo desde una altura de doce metros, sufriendo lesiones de tanta gravedad que le causaron la muerte tres horas después.

Cáceres. En virtud de denuncia del Jefe de la estación férrea de esta localidad, han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado Lorenzo Carrillo, Hermenegildo López, Juan Carrillo, Pedro Robledo, Isabelo Avila y Germán García, los cuales, además de viajar en el tren sin billete, se llevaron un fardo de tejidos de lana, para lo que tuvieron que desprecintar un vagón.

DE LA CAPITAL

Muchas gracias.

Agradecemos en lo que vale la invitación que nos hace el Presidente del Órgano Católico de Enseñanza para asistir al entretenimiento literario musical que se celebrará mañana domingo, á las cinco y media de la tarde, con motivo de la inauguración de clases.

El programa es el siguiente:

- 1.º «Los holgasanos», pasodoble (piano y rondalla).
 - 2.º «Ventajas de la educación católica», discurso por el Sr. Armesto.
 - 3.º «Un recuerdo», Zorileo, F. Olivares (core de niños y acompañamiento de piano).
 - 4.º «Basso de valor», epílogo histórico por el Sr. J. Gambín.
 - 5.º «Wale «Z», de Georges Clark (core de niños, piano y rondalla).
 - 6.º «Amor á la Patria», poesía lírica por el Sr. Guerrero.
- Segunda parte.—1.º «La toma del Garagá», marcha de P. Marquina (core de niños, piano y rondalla).
- 2.º «Los del Sindo», diálogo por los señores G. Jiménez y L. Lorenza.
 - 3.º «La cacha Susana», wale (rondalla).
 - 4.º «Delicias del progreso», monólogo por el Sr. Guerrero.
 - 5.º «Los tres embusteros», zarzuela de M. Asensi. Complots de Rafaelito (core de niños, piano y rondalla).

Muertes sentidas.

Ha fallecido en Orgas, donde hace muchos años ejercía el cargo de sacristán mayor de la Parroquia, nuestro constante suscriptor D. Tomás Olivares, habiendo tenido la dicha de recibir los Santos Sacramentos.

Su muerte ha sido muy sentida por las muchas simpatías que gozaba en la localidad.

A sus señores hermanos y familia toda mandamos nuestro sentido pésame, y rogamos á nuestros suscriptores una oración por el finado.

—También ha fallecido en Toledo, en el día de ayer, D. Mariano Moreno López, Secretario de la Delegación general de Capellanías y Párroco de Santa Justa y Rufina del Rito Musárabe.

En los comienzos de EL CASTELLANO contribuyó muchísimo con sus profundos conocimientos y amorosa energía á dar vida al periodismo católico, ese nuevo martirologio donde el que pone su firma solicita ser pasto de las flamas, y donde la sangre generosa extiende la cultura ocultando entre blancas hojas grandes penas y hondas amarguras que nadie sivia ni consuela para que sean dignas de más alta recompensa.

Dios haya acogido su alma y descanse en la región de los bienaventurados.

De Instrucción pública.

D. Alvaro Benites San Sebastián se ha posesionado interinamente de una Escuela nacional de Mora.

Posección.

Nuestro estimado y particular amigo don Toribio Gómez de las Heras tomará mañana domingo posesión del Beneficio Musárabe vacante.

Le felicitamos sinceramente y ya sabe si

Sr. De las Heras que nos alegramos de sus éxitos.

Agasajo.

Tenemos noticias de que el Sr. Ministro de Estado se propone obsequiar á Mr. Geoffroy, por el feliz término de las negociaciones llevadas á cabo con Francia, con una taza del exquisito y aromático Café torrefacto de La Estrella, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confeitería y Colonial, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24.

Espectáculos.

Para el día 29 ó 30 del presente se anuncia el debut de una Compañía cómico-dramática, dirigida por el Sr. Montijano, con el estreno de Maliblanca.

Enlace.

Ha sido pedida en Cartagena la mano de la distinguida y simpática Srta. Florita Riestra é Izquierdo, para nuestro querido amigo y paisano el Abogado D. Juan Laymón y Moncada, Oficial de este Gobierno civil é hijo de nuestro buen amigo D. Ramón.

Damos por adelantado la enhorabuena á los futuros conyugales y sus distinguidas familias.

Nuestro folletín.

Con el número de hoy dáse por terminado el folletín que veníamos publicando de nuestro distinguido colaborador y querido amigo señor Conde de Casal.

Nuevo viático.

La esposa de nuestro querido amigo el Concejal del Ayuntamiento D. Justo Villarreal, ha dado á luz, con toda felicidad, una hermosa niña.

Reciba el joven matrimonio nuestra enhorabuena.

Visita.

El Inspector de primera enseñanza señor Martín Ochoa se halla girando visita extraordinaria en algunos pueblos de la provincia.

Disposición ministerial.

Por el Ministerio de Estado se ha dispuesto se conceda un curso gratuito de francés á todos los españoles que vayan á residir á Francia.

Decomiso.

Durante la presente semana han sido decomisados más de 60 kilogramos de pan frito de peso.

¿Hasta cuándo se va á tolerar este abuso, Sres. Alcalde é Inspector de Policía?

Nuevo periódico.

Hemos recibido la visita del nuevo colega local titulado Zefa.

Correspondemos al afectuoso saludo que nos hace, y con gusto establecemos el cambio, deseando al nuevo periódico larga vida.

De interés local.

Conocido por alguna parte del pueblo el propósito que existe en el Ayuntamiento de tratar en la sesión próxima de la conveniencia de suprimir ó no la tarifa adicional, y considerando el asunto de verdadera importancia, se propone asistir á esta sesión para conocer el acuerdo que hayan de tomar los Sres. Concejales.

Los escandalosos.

La vecina de esta capital Baldoquera Rodríguez Peinado ha sido maltratada de palabra, en la vía pública, por su convecina Crispina Gómez, promoviéndola un gran escándalo.

Caidas.

En la plaza de Zocodover, donde se hallaba jugando, sufrió una caída la niña de cinco

años Eulalia Guerrero, produciéndose una herida por bajo de la barba, de la que fué curada en el Hospital provincial.

También en la puerta llamada de la Feria, de esta Catedral, se ha caído el anciano Francisco Silva Fernández, ocasionándose algunas lesiones.

Fuó curado en el Hospital de la Misericordia, donde se ha quedado hasta su curación.

¿No es una vergüenza para Toledo que no haya una clínica de urgencia?

Spongamos que ocurre un accidente de cirugía á uno de los viajeros del viernes próximo: ¿lo llevamos al hospital?

¡Oh, los fomentadores del turismo que empiezan á construir por el tejado!

Pérdida.

En la Inspección de Vigilancia se hallan á disposición de quien acredite ser su dueño, un delantal y un pañuelo de niña, encontrados en la calle del Comercio hace unas noches.

Convocatoria.

El Boletín Oficial del día 17 publica convocatoria á oposiciones para proveer, conforme á los Reales decretos de 18 de Septiembre de 1902 y 14 de Enero de 1904, veinte plazas vacantes de oficiales de tercer grado del Cuerpo facultativo de archivistas, bibliotecarios y arqueólogos, dotadas cada una con el sueldo de 3.000 pesetas.

Vacantes.

Por renuncia del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de Médico titular de Lagartera, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas, pagadas del fondo municipal, por trimestres vencidos, por la asistencia de 150 familias pobres.

—Por la misma causa, se halla vacante una de las plazas de Médico titular de Lillo, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas, por la asistencia de unas 200 familias pobres.

—Por defunción del que la desempeñaba se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Marjalas, dotada con el sueldo anual de 800 pesetas, cobradas por trimestres vencidos.

Las solicitudes á los respectivos Alcaldes.

Canonja.

Para el día 30 han sido citados los señores opositores.

El tribunal lo forman el Sr. Doán y los muy ilustres Sres. Vera, Rodríguez y Herrera.

Posible es que en el número inmediato podamos publicar el nombre de otro de los Sres. Jueces, y la lista de los seminaristas que han obtenido beca.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Octubre.—Días 20 y 21, Parroquia Musarabe de Santos Justa y Rufina, y 22, Iglesia de Santa María Magdalena.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la semana habrá Misaes rezadas, de media en media hora, de cinco á ocho y media inclusive.

Durante todo el mes de Octubre habrá Exposición y Rosario todos los días, á las cinco y media de la tarde, y los sábados, después de dichos cultos, se cantará la solemne Salve Carmelitana.

—Mañana domingo, tercero de mes, á las ocho, Misa de Comunión general en el Altar de San José, y á continuación se hará el Ejercicio.

Se replica á los Socios de la «Visita Josefina» la asistencia á estos cultos.

Convento de Madres Carmelitas. Continúa el solemne Novenario á la Inclita Avileña y Seráfica Virgen Santa Teresa de Jesús. Todos los días, á las nueve de la mañana, Misa rezada. Por la tarde, á las cinco, Exposición, Estación, Santo Rosario, Sermón, Motete, Novena, Gozos y Reserva.

Predica todo el Novenario el R. P. Fray Angelo del Purísimo Corazón de María, Subprior de los Carmelitas Descalzas.

El día 22, último de Novena, á las diez, Misa solemne con Sermón, que predicará don Juan Carrillo, Cura de Guadamur, y por la tarde hará la Reserva el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar.

Convento de Santo Domingo el Real.—Durante todo el presente mes, al toque de Oraciones, se rezará el Rosario, y los domingos á las tres, teniendo expuesto á Su Divina Majestad.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañanas domingo, á las diez y media, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

Convento de San Antonio.—Solemnes cultos á Nuestra Señora del Rosario, con el título de la Aurora, que tendrán lugar mañana domingo. A las diez, será la función, con Exposición y Sermón, éste á cargo de D. Ramón Molina, Cura de Santa Leocadia.

Iglesia de San Cipriano.—Todos los sábados, al toque de Oraciones, Rosario y Salve cantada á Nuestra Señora de la Esperanza.

Los domingos y días festivos Misa á las ocho y á las once en el altar de Nuestra Señora.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol.—Durante todo el mes, al toque de Oraciones, se rezará el Rosario y el Ejercicio del mes, con exposición menor de S. D. M.

Convento de Gaitanas.—Adoración y Vela. Exposición todos los días á las tres de la tarde y reserva á las cinco.

Convento de Jesús y María.—Solemnes cultos que durante todo el presente mes se celebran en honor de María Santísima del Rosario. Todos los días, á las siete, Misa.

Por la tarde, al toque de Oraciones, Exposición, Estación, Santo Rosario con los Misterios cantados y Reserva.

Los sábados y domingos, después de la Reserva, habrá Salve cantada.

ROMBO

Por Paso Omísculo.

+ + + +
+ + + +
+ + + +
+ + + +

Substituir los signos por letras para que, leído horizontal y verticalmente, resulte: Eío de España. Idol, Conjunto, En los perfumes.

JEROGLIFICO

Por Marino Martínez.

ARTICULO R LETRA

Solución al jeroglífico del número anterior: Perra, habiéndola remitido exacta Maximino Peña, Julio Novés, Hipólito Hijosa, «Uno de Linares», Tiburcio Hornigoes, Felipe Noblejas, «Pepito», Juan Robles y otros varios.

Al logogrifo numérico del núm. 586 Soledad y Marino Martínez, de Casalegas.

Arriendo de dehesas.

A pasto y labor se arriendan las de «Ramabujas bajas», «Inesa» y «Quintillo de Maroto», sitas en los términos municipales de Toledo y Nambroca.

Los pliegos de condiciones están de manifiesto en Toledo, calle de la Granada, 7, y en Madrid, calle de García Gutiérrez, 1.

CENTRO DE PERIÓDICOS RAMÓN GARRIDO

Zocodover, 44, TOLEDO

acaba de recibir gran surtido en Devocionarios y Libros de Comunión.

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales de todas clases y precios.

Nuevo Hotel Restaurant «GRANULLAQUE»

Barrio Rey, 2, 4 y 6.—TOLEDO

Construido de nueva planta.—Habitaciones confortables.—Cuarto de baño. Timbres.—Luz eléctrica.—Water closet. Teléfono.—Gran comedor con mesas independientes.—Cocina española y francesa.—Coche á todos los tramos.

Servicio esmerado y económico.

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 26, MADRID

CURACION DE LAS HERNIAS (TRENCADURAS)
Interesa saber á todos cuantos sufren
que el domingo 27 de Octubre estará en Toledo, en el Hotel Imperial, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse.
El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores Médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista, y tened presente que estará en Toledo el día 27 de Octubre en el Hotel Imperial, donde podrán consultarle los que lo deseen. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.—Folletos gratis á todo el mundo.

FERINOL
Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.
Remedio infalible contra la TOS FERINA bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos
Precio del frasco 2 pesetas.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Especificos
En Toledo: Droguería de D. Julio González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1 y 3

añadiendo: «¿No es que no se puede pisar en la huerta con media vara de nieve que ha caído?»
La obediencia, á la que tan acostumbrado estaba Fray Pedro, después de más de medio siglo de tenerla por regla, hizo lo no responder una palabra al severo Guardián, y girando sobre sus sandalias, tornóse á su celda, no para ver en ella la alabástrina imagen de la Blanca, que ajena al mandato del Prelado continuaba en su hornacina respetada por las inclemencias del tiempo, sino á llevar amargamente su infortunio.
Mas trocése éste en doliente alegría al abrir la puerta de la estancia y encontrar en medio de ella la misma Virgen que él creía inamovible en la huerta, y que se había allí trasladado, no llevada por los otros frailes, sino milagrosamente. Un ligero resplandor la envolvía, y un aroma sobrenatural perfumaba la celda. Postróse el fraile, reverente, y oyó que una voz femenina, suave y armoniosa, como salida de la misma imagen, le decía que por no privarse ni un solo día de una oración tan grata, venía á visitarle; y añadió luego ser su deseo que la Convidada la diera culto dentro de la celda.
Veo un efecto su santa voluntad

pues, avisado por el Padre Pedro, llegaron los demás que, asombrados del milagroso hecho, trasladáronla en procesión solemne á uno de los mejores altares del amplio templo.
Corrió por la comarca la noticia, y la virgen de la Blanca, que contaba ya con tantos devotos que la aclamaban en enfermedades de alma y cuerpo, recibió el homenaje de todos aquellos pueblos que, movidos por su piedad, vinieron á rendírselo.
En cuanto á Fray Pedro, sólo se sabe que pocos días después de recibir la satisfacción más grande de su vida, pasó á la eterna repentinamente, mientras en la Iglesia dirigía á la Virgen su diaria plegaria.
Fué el alma elegida por Dios para realizar una advocación de su escuela Maare. Los designios de la Providencia habíanse cumplido. La hora del premio había llegado.

Salamanca, Alcalá y Toledo; al que seguía la sombra del rival tendido en solitaria calleja; al que huía del mundo dejando en él las ilusiones de un amor culpable ó la ingratitud de otro licito no correspondido. En algunos resplandecía todavía la gracia bautismal, como lirios preservados por Dios, de los vientos mundanales; y así unos á impulsos del remordimiento, y otros de la santidad nativa, venían á unirse todos al toque de la gracia.
La regla conventual, estrecha y rígida, tenía también sus días de mayor esparcimiento en las fiestas de los patronos de la Orden, y de la Virgen del Castañar, que se veneraba en el altar mayor, como desde los primeros tiempos en la primitiva Ermita. Grande y corpulenta imagen de la Madre de Dios, cuyo divino Niño tenía un ramo de castaños en la mano, y la que antiguas tradiciones suponía aparecida en el tronco de un castaño á un caballero templario.
Otras veces motivaba el gaudium la visita de algún elevado magnate, siendo frecuentes las de los Condes de Mora, señores y propietarios; del extenso despoblado del Castañar.
Cuando estos próceres visitaban el Convento, de que eran sus patronos, la canta

— 47 —

NO MAS SORDOS



El milagro hecho, todos oyen. El **ODITON RACHEL** probado en 30 años práctica clínica, cura a toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden a 5 ptas. el **ODITON RACHEL** las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL 1, 1.º, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Confitería, Pastelería y Fábrica de Mazapán

TELESFORO DE LA FUENTE

Zocodover, 47 al 50, teléfono 234. — TOLEDO

ESTA CASA NO ANUNCIA

Únicamente en este caso, creyendo cumplir un deber en pro de la humanidad, dice: «Que los cafés y chocolates elaborados en su casa, es lo mejor que se conoce.»

Imágenes de pasta madera
materia indulgenciable
aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Vía Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Díaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata meneses y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

LA UNIÓN ECLESIASTICA GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR
D. José Cavanna
PLAZA DEL CELENQUE, 1—MADRID

Cerería, Librería,
Objetos de escritorio,
Papelería, Coronas y Flores de
M. San Román

Comercio, 16, Toledo.

La Antigua Funeraria

Sal, 11. — Teléfono 255.

En la LIBRERÍA de VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ, COMERCIO, 55, se venden devocionarios, libros de comunión y objetos de escritorio.

Representaciones

se desean de todas clases. Dirigirse al callejón de las Vacas, núm. 1, accesorio, Toledo.

Academia Modelo

Director:

Doctor D. Nicason Mariano Aparicio y Gutiérrez
Presbítero,
ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo
Callejón de Menores, núm. 12

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras.
Carreras especiales.—Preparación y Carrera Mercantil.—Correos.—Telégrafos.—Banco.—Preparación y Repaso de asignaturas para las Escuelas Normales.—Idiomas.

Profesorado escogido.

Honorarios módicos

Para más detalles dirigirse al Director, á quien se dirigirá toda la correspondencia



PAQUETES PASTILLAS PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos... 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolate de Familia. » 450 » ... 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate Económico. » 350 » ... 16 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella, y á la vainilla. No se caza nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, Principales ultramarinos.

«Callicida Veloz» del Dr. Cuerda.

Único callicida de composición conocida que cura en cuatro días: callos, clavos, ojos de gallo y demás durezas de los pies

Desde la primera

aplicación cesa el dolor.

GRAN ÉXITO!

FRASCO, CON PINCEL É INSTRUCCIÓN, 60 CÉNTS.

En Toledo: J. González y Hermano
Garcllano de la Vega, 1 y 3.

EDUARDO ÁLVAREZ RELOJERÍA.—ÓPTICA.—ELECTRICIDAD

Relojería.

Relojes de todas clases y marcas.—Relojes extraplano y extrapulgados.—Representante de la marca Juvenia.—Reguladores.—Despertadores.—Cadenas.

Gran taller de reparaciones garantizadas.

Óptica.

Gafas y lentes de todas clases.—Anteojos cristal de roca garantizada, desde ocho pesetas.—Lentes ahumados.—Lentes cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos teatro, campo y prismáticos.—Barómetros.—Termómetros, etc.—Se combinan anteojos con recetas de los señores Oculistas.—Armaduras, cristales y piezas de recambio.

Electricidad.

Material eléctrico para luz, timbres y teléfonos.—Maquinaria eléctrica.—Aparatos para gabinetes y escuelas.—Arañas-brazos.—Cristalería.—Arcos voltaicos.—Aparatos de calefacción, ventilación y cocina eléctrica.—Lámparas de filamento metálico de todas las marcas y voltajes de Toledo y su provincia, desde 2 pesetas.—Lámparas corrientes, desde 0,50 ídem.

Relojería, Óptica y Electricidad.—ALVAREZ.—Comercio, 23 y 25.—Toledo.

Red Telefónica de Toledo.

Administración.—Elegir una vez más las ventajas del teléfono en todos los casos de la vida en sus distintas manifestaciones, resultaría casi pesado; pero no poner de relieve las facilidades que esta Red Telefónica proporciona á sus abonados, sería una inmodestia mal entendida.

Si en previo depósito de cantidad alguna ni pago de instalación y por sólo veintidós céntimos diarios, puede tenerse en casa un bonito aparato eléctrico que en ningún caso pueda apodarse por los económicos de él mismo inútil, si no muy al contrario, pregonar buen gusto y cultura, comodidad práctica sin límites, salvaguardia para casos de accidentes y lo admirable que resulta, sin necesidad de salir de su domicilio, poder conferenciar con los abonados de Toledo y también con los de las diferentes capitales que hasta la fecha tiene autorizado el Estado.

¿Habría nada más cómodo, útil y económico que lo expuesto por esta Empresa? ¿Hay todavía algún resagado que dude por tan poco dinero disfrutar de tan excelentes ventajas y servicios?

casa se ponía de gala para recibirlos. Acudía la Comunidad á la puerta del primer recinto, y acompañábales procesionalmente hasta la Iglesia, entonando en ella litúrgicos cantos para dar gracias á Dios por su feliz arribo; y el clásico chocolate servíase profuso en el gran refectorio.

Las más de las veces quedaba algún valioso donativo como recuerdo de la visita, y en no pocas de ellas, los piadosos Rojas concedían nuevos derechos á los religiosos condóminos de sus estados. Derechos que, aumentados pródigoamente al través de las generaciones, vinieron á ser causa de tirantes relaciones entre unos y otros.

El tiempo señalaba ya sus huellas imborrables en Fray Pedro, cuya vejez marcábase en la blancura de su larga barba y en los achaques que se habían apoderado de su cuerpo. Necesitaba la ayuda de un bastón para moverse, y el corazón empezaba á sentirse fatigado. Sin embargo de esto, su espíritu era joven y como aprisionado en aquella cárcel corporar que se desmoronaba. Él le hacía conservar su piadosa costumbre, y lo mismo cuando la lluvia caía envuelta en huracanado torbellino, azotando las vetustas paredes del edificio y penetrando por las rendijas de sus ventanas, que cuando el sol

ostival quemaba con sus rayos inclementes el suelo de la campiña; él venturoso anciano bajaba á la huerta para no dejar ni un solo día de elevar sus preces á su Virgen venerada.

Era uno de esos terribles del invierno, en que la nieve había caído con invitada abundancia en conseguir calmar, como generalmente sucede, las inclemencias del tiempo, que parecía enviar á tierra toledana los ventisqueros alpinos, cuando, aprovechando la hora en que la Comunidad se entregaba á las faenas de la casa, trabajo de que los años habían dispensado á Fray Pedro, bajaba desde la escalera conventual más trabajosamente que de costumbre, encontrándose en ella con el Padre Guardián, que del sagrado subía. Hubiera querido el buen fraile esquivar su presencia como niño atemorizado á quien espera paternal regaño por reciente travestura, pero ya era tarde; había que saludar reverente al superior y esperar la reprimenda de su paternidad. No se hizo aguardar la de éste, que, enterado de la primera pregunta que le dirigió de que Fray Pedro marchaba á la huerta para perder su oración cotidiana á la Virgen la Blanca; *vuelvas el buen viejo á orar que allí la nieve, díjole con marcado*